
令和元年第２回阿波市議会定例会 代表質問・一般質問通告者 順番

（代表質問）

順番 所属会派 氏　　名

① 阿波みらい 樫原　賢二

② 志政クラブ 武澤　　豪

③ はばたき 藤本　功男

④ 阿波清風会 松村　幸治

（一般質問）

順番 議席番号 氏　　名

① 4 坂東　重夫

② 6 笠井　安之

③ 7 中野　厚志

④ 3 後藤　　修

⑤ 14 江澤　信明

⑥ 19 原田　定信



令和元年第２回阿波市議会定例会　質問一覧表

　【代　表　質　問】 （１）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

1 樫原 賢二 阿波みらい １.阿波市の行財政について

　(1)平成１７年の大合併から平成３１年３月３１日まで

　 　の合併特例債を含む年度別起債残高（借入金）は。

　(2)平成１７年度より平成３１年３月３１日までの財政

　 　基金残高（貯金）は。

　(3)主な事業内容、金額並びに今後の見通しについて。

２.阿波市まち、ひと、しごと創生について

　(1)「輝く阿波市に煌めく未来」阿波市総合戦略の取り

　 　組みについて。

３.勤労者青少年ホームについて

　(1)運営について利用者より非常にすばらしいとある

　 　が、どの様な運営・利用形態となっているのか。

2 武澤　 豪 志政クラブ １.阿波市スマートインターの進捗状況について

　(1)現在の進捗状況は。

　(2)スマートインターの必要性と今後のスケジュールは。

２.トマトパーク徳島の誘致が決定したが、経営内容など

について

　(1)企業の内容と規模、どの様な生産方法で稼働予定か。

　(2)雇用予定者数は。

　(3)市の農政に対して、どの様に反映していくのか。

3 藤本 功男 はばたき １.阿波市総合戦略について

　(1)５年目を迎えて、その達成状況（成果と課題）は

   　どうなっているのか。

　(2)有識者会議の声やアンケートの結果がどのように

   　反映されているのか。

　(3)２０６０年の阿波市の人口目標を３万人としている

　　 が、どのような指標に基づき、どんな施策の遂行に

　 　よって達成していくのか。

２.持続可能な地域づくりについて

　(1)婚活をはじめとする若者の出会いや交流をどのよう

　 　に深め、地域の活性化や世代交代につなげていくの

   　か。

　(2)国連が定めた、持続可能な開発目標（ＳＤＧｓ）を

　　 今後の市の総合計画に反映させる考えはあるか。

4 松村 幸治 阿波清風会 １.自治会の加入促進について

　(1)本市の自治会の現状について。

　(2)自治会への取り組み並びに今後の方針について。

　(3)自治会加入促進マニュアル（仮称）の作成及び運用

　　 について。



　【代　表　質　問】 （２）

順序 質問通告者 所属会派 質　　問　　の　　要　　旨

２.市内の文化、スポーツ活動に係る全国大会等出場助成
金について
　(1)本市の助成金制度の現状について。
　(2)今後の取り組み方針について。
　(3)内容を重視し、助成制度を拡充してはどうか。

３.阿波市のゴミ問題（中央広域環境施設組合）について
　(1)吉野川市からは正式に脱退の申し入れがあったのか。
　　 また、脱退は確実なのか。
　(2)次期候補地の選定について進捗状況は。
　(3)次のゴミ処理方式の選定について市はどのように取
　　 り組んでいるのか。



令和元年第２回阿波市議会定例会　質問一覧表

順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

1 4番 １.令和時代の活力ある「阿波市づくり」の実現について

坂東 重夫 　(1)平成３０年度の決算見込みについて。

　(2)「地域力」の強化について。

　(3)「活力ある阿波市づくり」実現への対策について。

２.「地域防災力」の充実強化と「消防団」について

　(1)本市の消防団の現状について。

　(2)消防団への加入促進並びに強化について。

　(3)「常備消防」と「非常備消防」、阿波市の連携について。

　(4)「西消防署」建設事業の進捗について。

2 6番 １.公務員の働き方改革について

笠井 安之 　(1)阿波市職員の「働き方改革」についての考え方と実施予定

　 　について。

　(2)阿波市職員の働き方改革の実施に伴う、今後の職員定数の

　 　見通しはどうなるのか。

２.幼保連携型認定こども園の建設状況について

　(1)本年度建設中の認定こども園の工事進捗状況は、当初計画

　 　どおりか。

　(2)建築費用の増高による予算の見直しはあるのか。

３.公用車へのドライブレコーダー装着について

　(1)過去３カ年の公用車の交通事故件数について。

　(2)公用車側に過失があった場合の損害賠償実績はどうなる

　　 のか。

　(3)公用車に対するドライブレコーダーの装着計画の有無に

　　　　ついて。

４.市道の舗装劣化に対する取り組みについて

　(1)市道舗装は経年劣化により悪化の一途をたどっているが、舗装の

　　 更新基準はあるのか。

　(2)本年度の市道舗装更新予算と今後の予算増額措置はあるのか。

3 7番 １.安全・安心に暮らせる「まち」づくり推進について

中野 厚志 　(1)阿波町中央東西線の歩道（自転車）工事の今後の見通しは。

　(2)公共施設の耐震化の達成率は。今後の予定は。

　(3)切戸谷川には樋門はある。樋門だけで洪水時の対応はでき

　　 るのか。

２.健康で豊かな生活を保障するための施策について

　(1)補聴器購入に関する補助制度はどうなっているか。

　

３.給食費の無償化について

　(1)１０月から幼稚園、保育所、認定こども園などを利用する

　　 子どもたちの利用料が無償化されるが、給食費は対象にな

　 　らない。少子化・貧困問題・子どもの健康や成長の意義を

　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（１）



順序 質問通告者 質　　問　　の　　要　　旨

　　 考えれば、無償化してもよいのでは。

4 3番 １.令和元年から２年度に実験運行されるデマンド型乗合交通に

後藤　 修 ついて

　(1)病院利用者の方が帰りの時間が不確定な場合はどのように

 　  対応しているのか。

　(2)利用登録状況及び利用状況について、町別での登録者数と

　　 一日平均の利用者数及び吉野川医療センターの予約状況は

　 　どのようになっているのか。

２.選挙投票率向上について

　(1)若年層の投票率の向上を目的として市ではどのような取り

　　 組みをしているか。

３.公衆トイレや公衆ＷｉＦｉについて

　(1)公衆トイレマップを市のＨＰで紹介できないか。

　(2)公衆ＷｉＦｉについても市のＨＰで紹介できないか。

5 14番 １.幼保無償化について

江澤 信明 　(1)阿波市の取組について。

　(2)職員への取組について。

２.高等教育等無償化について

　(1)県教育委員会との連携について。

6 19番 １.デマンドバスの運行について

原田 定信 　(1)運行状況について、登録者数及び利用状況は。

　(2)今後の課題と問題点は。

２.庁舎内禁煙について

　(1)７月１日より実施されるが、どの様な計画がされているか。

　(2)庁舎内にとどまらず敷地内禁煙とするべきでないか。

　【一　般　質　問】　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（２）


